

Uno mil millones

EL SOL DE MEXICO

Asegura la Revista "Veja"

### 600 mil Exiliados en la Región en 50 Meses

SAO PAULO, 5 de diciembre (EFE).— Entre 600 mil y un millón de latinoamericanos marcharon al exilio desde 1973, según un informe de la revista "Veja" de Sao Paulo.

Desde la caída de Salvador Allende como presidente de Chile en 1973, y los golpes militares en Argentina y Uruguay, la tradicional tendencia a exiliarse en el continente se convirtió en el mayor éxodo de la historia latinoamericana, comenta la publicación.

El trabajo —a falta de estadísticas internacionales—, contiene cifras aisladas de corresponsales en Europa y países americanos, y señala que los números varían según las fuentes, pues se abultan cuando provienen de exiliados y disminuyen cuando la fuente es gubernamental.

La investigación indica que en España hay 50 mil chilenos, otros 10 mil en Alemania Oriental, 2 mil en la República Federal Alemana, y 2 mil en Italia, junto a un número no determinado en México, Venezuela y otros países, incluso en Argentina donde "tratan de pasar desapercibidos y rehacer sus vidas".

Los argentinos repartidos por el mundo, según "Veja", son más numerosos, y se sitúan en 150 mil en España, 40 mil en Italia y cientos de miles que viven discretamente en Brasil, Venezuela y México.

En México funciona una escuela exclusivamente para hijos de exiliados argentinos, chilenos y uruguayos, cuyos padres han desaparecido o están prófugos.

Uruguay es señalado como caso de "confusión informativa", pues de allí salieron 400 mil personas de 3 millones de habitantes, pero resulta difícil precisar quiénes lo hicieron por motivos políticos y quiénes por falta de trabajo.

El comienzo de los exilios data de los sesenta, cuando la subida de Fidel Castro al poder provocó la salida de 300 mil cubanos, junto a los 800 mil haitianos que huyeron de Duvalier y los 5 mil brasileños que salieron tras el golpe militar de 1964.

El éxodo de mano de obra masivo —político y conómico— se esfuma según la publicación, en las sociedades donde el individuo y su familia consigue trabajo, pero no así en los medios artísticos, científicos o culturales, donde el exiliado cobra notoriedad.

"Veja" comenta las penurias económicas que pasan gran parte de los exiliados y los trabajos que deben realizar, así como las dificultades legales que en casi todos los países encuentran para radicar.

### 600 mil latinoamericanos en trashumante exilio

SAO PAULO, 5 de diciembre. (EFE) — Entre 600 mil y un millón de latinoamericanos se encuentran exiliados desde 1973, informó la revista brasileña *Veja*.

Desde el golpe de Estado ocurrido en 1973, contra el presidente Salvador Allende, y la implantación de los regímenes fascistas en Argentina y Uruguay, la tradicional tendencia a exiliarse en el continente, se convirtió en el mayor éxodo de la historia latinoamericana, comentó la publicación.

A falta de estadísticas internacionales, el informe contiene cifras aisladas de corresponsales en Europa y en países americanos y señala que los números varían según las fuentes —aumentan cuando provienen de fuentes no oficiales y disminuyen cuando la información es gubernamental.

La investigación indica que el número de chilenos es de 50 mil en España, diez mil en Alemania Oriental, dos mil en Alemania Federal, dos mil en Italia y un número no determinado en México, Venezuela y otros países.

Los exiliados argentinos —informa *Veja*— son más numerosos, y se calculan 150 mil en España, 40 mil en Italia y cientos de miles en Brasil, Venezuela y México.

Uruguay es señalado por la revista como caso de "confusión informática", pues de los 400 mil habitantes que salieron del país, es difícil precisar cuántos fueron por motivos políticos, y cuántos por desempleo.

EXCELSIOR

### Rechaza España Extraditar a Francia a 8 Acusados de Secuestrar a un Industrial

MADRID, 5 de diciembre. (AFP y DPA)—El tribunal de la Audiencia Nacional de Madrid rechazó la demanda francesa de extradición de ocho argentinos, entre ellos una mujer, acusados de haber participado en el secuestro del presidente de Fiat Francia, Luchino Revelli Beaumont, cometido en París el 13 de abril último.

Ramos y Héctor Iriarte, al igual que la mujer— recuperarán su libertad en las próximas horas.

Revelli-Beaumont fue secuestrado en su casa en París el 13 de abril y liberado después de tres meses de cautiverio, el 11 de julio, luego que su familia pagó dos millones de dólares como rescate.

En el curso de la audiencia, el fiscal general defendió la postura del gobierno

español de acceder a la petición de extradición francesa, porque sostuvo que los acusados eran reclamados judicialmente por la comisión de delitos de derecho común.

La defensa, en cambio, sostuvo que se trataba de un hecho político y que sus clientes eran "peronistas revolucionarios". Señaló además vicios de forma y contradicciones de fondo en la solicitud francesa.

La decisión de la justicia española significa la inmediata liberación de los acusados. Al respecto, el abogado defensor de los argentinos, Juan Molla, afirmó que dos de los ocho —Francisco Rossi y Vicente Giarratana— recuperaron ya su libertad. En cuanto a Vicente Oscar Castillo, Alfredo Mario Roca, Carlos Alberto Arbelo, Luis Alberto